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Protokoll der Frühjahrsversammlung am 01. März 2009 
im Bürgerhaus Wiesbaden-Delkenheim 

 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung und Begrüßung durch den LV- und den Vorsitzenden des ausrichtenden Vereins . 
2. Bekanntgabe und Genehmigung der Tagesordnung 
3. Neuaufnahmen und Austritte 
4. Ehrung der im letzten Halbjahr verstorbenen Mitglieder 
5. Feststellung der anwesenden Delegierten / Beschlussfähigkeit 
6. Genehmigung des Protokolls der Halbjahresversammlung vom 07. September 2008 in der 

Gersprenzhalle Münster 
7. Geschäftsbericht des LV-Vorsitzenden  
8. Bericht des LV Kassierers, Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes für 

das Geschäftsjahr 2008 
9. Aussprache über 

a. LV Schau in Münster 
b. Deutsche Meisterschaft in Bad Salzuflen 

10. Wahlen zum Vorstand: 1.Vorsitzender, 2.Vorsitzender, Schriftführer/Protokollführer, 
Kassierer, Fachgruppenvorsitzende 

11. Wahlen Ehrengericht 
12. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2009 
13. Behandlung neuer Anträge:  

a. verbandsinterne Anträge 
b. Anträge an den DKB 

14.Verschiedenes und Schlusswort 
 
 
Zu 1.  
 
Um 9:08 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende des Landesverbands Claus-Werner Dapper die Versammlung 
und begrüßt die anwesenden Delegierten. Im Anschluss begrüßt der 1. Vorsitzende des Vereins 
Wiesbaden-Delkenheim Karl-Heinz Sternberger die Versammlung und entschuldigt die Ortsvorsteherin 
Frau Maaß. Besonders begrüßt wird der 1. Vorsitzende Willi Kreher vom Verein Münster. Ihm wird 
nachträglich zum 60. Geburtstag gratuliert. Heike Schupp von der Fachgruppe Exoten ist entschuldigt. 
Sie ist heute beruflich eingebunden und kann der Versammlung nicht beiwohnen. 
 
Zu 2.  
 
Aus der Versammlung kommt der Wunsch der Verschiebung von einem Tagesordnungspunkt. Der 
Punkt 12 Aussprache Ausstellung soll vor die Vorstandswahl verschoben werden, da dies noch den 
aktuellen Vorstand betrifft. Dieser Änderung sowie den anderen Tagesordnungspunkten stimmt die 
Versammlung einstimmig zu. In Zukunft wird dieser Punkt weiter vorne in der Tagesordnung zu finden 
sein.  
 
Zu 3. 
 
Es liegen dem Verband keine Neuaufnahmen oder Austritte vor. 
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Zu 4. 
 
Dem Landesverband liegen keine Meldungen über verstorbene Mitglieder vor. Die Delegierten gedenken 
in einer Schweigeminute den Verstorbenen des Verbandes. 
  
Zu 5. 
 
Ausgegeben sind  

 
15 gelbe,  
67 rote,  
15 blaue und  
29 grüne Stimmkarten.  

 
Versammlung ist somit beschlussfähig. 
 
Zu 6. 
 
Beim Protokoll der Halbjahresversammlung Herbst 2008 ist eine Änderung im Text vorgenommen 
worden. Das Protokoll wird mit dieser Änderung (Streichung eines Satzes) von der Versammlung 
einstimmig angenommen. 
 
Es erfolgt die Verlesung von den Mitgliedern, deren Vereine die Ausstellungserfolge beim 
Landesverband eingereicht haben. 
 

Herzlichen Glückwunsch den Siegern und Platzierten 
 
Zu 7. 
 
Wie in jedem Jahr möchte der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper zu den Aktivitäten des 
Gesamtvorstandes kurz Stellung nehmen. Dies ist die Rückschau auf die Gesamtleistung aller 
Vorstandsmitglieder. Es ist die Aufgabe eines 1. Vorsitzenden die Interessen aller Fachgruppen im Auge 
zu behalten und die Fachgruppenvorsitzenden in ihrer Aufgabe zu unterstützen. Dies war mit diesem 
Vorstand in den vergangenen Jahren eine leichte Aufgabe – der Vorstand arbeitet konstruktiv mit guten 
und möglichen Ergebnissen zusammen. Dafür der Dank des 1. Vorsitzenden an die Vorstandskollegen.  
 
Der Verband kann nur das leisten, was seine Mitglieder – die Vereine – unterstützen und mittragen. 
Darin findet der Vorstand guten Rückhalt von fast allen Vereinen. Nicht jeder Wunsch kann umgesetzt 
werden - mögliches wird gemacht, unmögliches bleibt offen. Claus-Werner Dapper hat in den letzten 4 
Jahren die Erfahrung gemacht, dass dieser Verband als eine gemeinsame Aufgabe verstanden wird. 
Dafür den Vereinen herzlichen Dank. 
 
Im Verlauf der letzten 4 Jahre hatte der Vorstand insgesamt 12 Vorstandssitzungen. Der Vorstand hat 
an allen DKB Tagungen teilgenommen und die Interessen des LV vertreten. Wenn die insgesamt 
gefahrenen Strecken addiert werden würden, so käme der Vorstand auf etliche tausend gefahrene 
Kilometer. Weil die Mitglieder des Vorstandes regelmäßig von den dafür zu beanspruchenden Spesen 
einen Teil an den LV zurück spenden , wird dies nicht zu einer allzu starken Belastung für den Verband. 
Im Gegenteil, kann doch behauptet werden, dass die Überschüsse der letzten Jahre zu einem Großteil 
auf den freiwilligen Geld- und Sachspenden des Vorstandes beruhen. 
 
Die LV-Schau durfte am 29./30. November 2008 in Münster durchgeführt werden. Besonderen Dank an 
dieser Stelle dem Verein Münster, der als erfahrener Veranstalter diese Aufgabe mit viel Elan und 
Geschick gemeistert hat.  
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Die Mitgliederentwicklung unseres LV ist weiterhin positiv zu bewerten. Im Gegensatz zu vielen anderen 
Landesverbänden haben sich unsere Mitgliederzahlen auf einem stabilen Niveau eingependelt. Die vor 
einigen Jahren beschlossene Gründung des Vereins 99 für Einzelmitglieder hat sich bewährt. Der LV hat 
mittlerweile 20 Mitglieder, somit ist der Verein der Einzelmitglieder zu einem der größten Vereine des LV 
geworden, ohne dass dies den Vereinen spürbar geschadet hätte.  
 
Die finanzielle Entwicklung unseres Landesverbandes ist erfreulich. Die erhält die finanzielle 
Handlungsfähigkeit des LV. Manch anderer Verband würde sich derart wohlgeordneten Finanzen 
wünschen – mehr dazu im Kassenbericht unseres Kassierers.  
 
Immer noch offen bleibt die Frage nach dem reduzierten Jugendbeitrag. Der 1. Vorsitzende Claus-
Werner Dapper geht davon aus, dass hierzu der neue Kassierer des DKB demnächst eine praktische 
Regelung vorlegt. Dennoch bleibt die Förderung der Jugendarbeit in erster Linie eine Aufgabe der 
Vereine – diese sind gefordert wie auch bei einem insgesamt zuträglichen Vereinsleben, mit dem alte 
Mitglieder gehalten und neue gewonnen werden können. Oft lässt sich schon am drastischen Rückgang 
der Mitgliederzahlen in einzelnen Vereinen ablesen, dass hier klimatisch etwas im Argen liegt.  
 
Es ist dem Landesverband in den letzten Jahren gelungen, neue Kolleginnen und Kollegen für eine 
Mitarbeit im LV-Vorstand zu gewinnen. Unsere Neuerwerbungen haben sich ausgezeichnet in ihrer 
jeweiligen Tätigkeit eingearbeitet und bewährt. Der Vorstand hat einen Altersdurchschnitt, der erfreulich 
niedrig liegt. All dies hat den Vorstand dazu bewogen, sich geschlossen für eine Wiederwahl zur 
Verfügung zu stellen. Mit einem Satz: Der Vorstand hat gut zusammengearbeitet und möchte dies auch 
weiterhin tun. 
 
Damit möchte der 1. Vorsitzende Claus-Werber Dapper zum Schluss seiner Ausführungen kommen. 
Sein abschließender Dank gilt nochmals der überaus konstruktiven Mitarbeit der Vereine und ihrer 
Mitglieder sowie seinen Vorstandskollegen. All dies zusammen hat ihm die Leitung des 
Landesverbandes in den vergangenen Jahren zu einer erfreulichen Aufgabe gemacht. 
 
Zu 8. 
 
Der Kassierer Heinz Mayer verliest den Kassenbericht des Geschäftsjahres 2008. Die Kasse zeigt einen 
Gewinn in Höhe von  Eingenommen hat der Verband an Ausgaben hat der Verband. In der Barkasse hat 
der Landesverband ein Guthaben in Höhe von  auf dem Girokonto auf dem Wachstumszertifikat und auf 
dem Flex Konto Das macht ein Gesamtguthaben in Höhe von  
 
Dr. Dietmar Steinmetz trägt den Bericht der Kassenprüfung vor. Dieter Wirges (entschuldigt) und er 
haben am 16. Februar die Kasse bei Heinz Mayer. Die Kassenprüfer bescheinigen Heinz Mayer eine 
akribisch und genaue Kassenführung. Alle Fragen wurden ausführlich und plausibel erklärt. Die 
Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes und des Kassierers, welcher die Versammlung 
einstimmig zustimmt.  
 
Zu 9a. 
 
Aussprache der Ausstellung in Münster.  
 
Die Vogelbörse wurde erstmals auf der Landesverbandsschau mit eingebunden. Die Vogelbörse sollte 
eigentlich auf der Empore stattfinden und musste dann in die Halle verlegt werden. Die Halle sollte vor 
der Ausstellung aus brandschutztechnischen Gründen gesperrt werden, was durch den Einsatz der 
Gemeinde Münster abgewendet werden konnte. Die Börse beinhaltet einen enormen bürokratischen 
Aufwand, welcher vom 1. Vorsitzenden des Vereins Münster, Willi Kreher, sehr gut gemeistert wurde. 
Bei den Gesangsvögeln meint Willi Kreher legt der Verein drauf. Die Zusammenarbeit von LV-Vorstand 
und Verein ist harmonisch verlaufen.  
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Zu 9b. 
 
Aussprache der Ausstellung in Bad Salzuflen.  
 
Der Standort Bad Salzuflen wird wahrscheinlich erst einmal beibehalten. Die Vereine und Verbände 
können eine solche Meisterschaft kaum noch alleine durchführen. Die Deutsche Meisterschaft  2009 
sollte auf Grund einer ausgebrochenen Vogelgrippe in Niedersachsen abgesagt werden. Auf Grund der 
Initiative des DKB-Vorstandes konnte die Ausstellung gerettet werden. Es wird überlegt, die Ausstellung 
aus dem „Gefahrenbereich der Vogelgrippe“ herauszulösen, da Niedersachsen große und viele 
Geflügelhöfe hat. In der Rheingoldhalle kämen auf den DKB Kosten in Höhe von 35.000 € zu. In Bad 
Salzuflen kommt der DKB auf 41.000 €. Allein der Preisunterschied gerechtfertigt die Verlegung der 
Meisterschaft. Dafür spricht auch noch die hervorragende Infrastruktur von Mainz, die Nähe zum Airport 
Rhein-Main (Ausländische Gäste) und auch die nicht vorhandenen Geflügelhöfe (keine Gefahr der 
Vogelgrippe). Zudem liegt Mainz zentral für die Süddeutschen Züchter. Die erste Meisterschaft in Mainz 
könnte im Jahr 2013 stattfinden. Hier könnte sich der LV-Vorstand vorstellen, dem Verein wie auch dem 
DKB unterstützend unter die Arme zu greifen.  
 
Zu 10. 
 
Als nächster Punkt folgt nun die Vorstandswahl. Dr. Dietmar Steinmetz übernimmt die Funktion des 
Wahlleiters.  
 
Im folgenden die Übersicht der einzelnen Positionen: 
 
Der Vorschlag zum 1. Vorsitzenden Claus-Werner Dapper wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag zum 2. Vorsitzenden Karl-Heinz Sternberger wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag zur Schriftführerin Karin Hasenbach wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag zum Kassierer Heinz Mayer wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag die für Fachgruppe Gesang Herbert Verst wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag die für Fachgruppe Farben/Positur 1 Norbert Hack wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag die für Fachgruppe Farben/Positur 2 Thorsten Herold wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag die für Fachgruppe MCE Siegfried Vor wird einstimmig angenommen.  
Der Vorschlag die für Fachgruppe Sittiche Philippe Schmidt wird einstimmig angenommen. 
Der Vorschlag die für Fachgruppe Exoten Heike Schupp wird einstimmig angenommen. 
 
Zu 11. 
 
Die Wahl des Ehrengericht im einzelnen: 
 
Der Vorschlag zum Vorsitzenden Egon Sternberger mit 2 Enthaltungen angenommen. 
Die Vorschläge zu den Beisitzern Otto Fischer, Willi Kreher und Heiner Brückmann werden mit 2 
Enthaltungen im Block angenommen. 
 
Zu 12. 
 
Als Kassenprüfer scheidet in diesem Jahr Dr. Dietmar Steinmetz nach 2 Jahren aus. Dieter Wirges steht 
als Kassenprüfer im nächsten Jahr zur Verfügung und wird von der Versammlung einstimmig 
angenommen. Als 2. Kassenprüfer wird Rainer Schrauth vorgeschlagen, was die Versammlung auch 
einstimmig annimmt.  
 
Zu 13a. 
 
Es liegen keine Anträge an den Landesverband vor. Dennoch möchte der 1. Vorsitzende einen 
Vorschlag des Landesverbandes zur Abstimmung bringen. Es gibt bisher nur 2 Ehrenmitglieder im LV, 
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Franz Keckstein und Siegfried Vor. Es wurde ein Antrag an den 1. Vorsitzenden gestellt. Erwin Diehl 
wird als Ehrenmitglied des Landesverbandes vorgeschlagen. Die Versammlung ist spontan für den 
Vorschlag und stimmt mit allen Stimmkarten für diese Ehrung. Einige Mitglieder haben sich auch von 
den Stühlen erhoben. Erwin Diehl dankt der Versammlung für diese Ehrung, welche der 1. Vorsitzende 
Claus-Werner Dapper in einer Urkunde überreicht. 
 
Zu 13b. 
 
Ein Antrag für die DKB-Haupttagung liegt nicht vor. Auch kommt von der Versammlung kein 
Initiativantrag. 
 
Zu 14. 
 
Die LV-Schau in Mainz-Laubenheim ist nun auch in trockenen Tüchern und alle Genehmigungen sind 
eingegangen. Die LV-Schau findet am Wochenende des 1. Advents am 28./29. November 2009 statt. 
Die Einlieferung der Vögel wird am 25. November 2009 und die Bewertung am 26. November 2009 sein. 
Zur Gesangsbewertung wird ab 23. oder 24. November 2009 einberufen. Nähere Informationen hierzu 
werden in der Herbstversammlung am 27. September 2009 im Saal des Mainzer Hofes in Mainz-
Laubenheim bekannt gegeben. 
 
Die nächste Frühjahrstagung findet am 07. März 2010 in Münster in der Gersprenzhalle statt. Hierfür 
schon mal ein Dankeschön. 
 
Heinz Mayer hat für den Landesverband ein Jahrbuch erstellt. Dieses Jahrbuch stellt den aktiven 
Vorstand und auch die Landesverbandsmeister vor. Ebenso ist in dem Jahrbuch eine Chronik 
implementiert, so dass die Mitglieder noch nach Jahren Veränderungen des Landesverbandes 
nachvollziehen können. Dieses Buch hat Heinz Mayer erst einmal als Probe erstellt und in der 
Versammlung in Original gezeigt. die Resonanz hierauf ist gut. Das Jahrbuch kostet ca. 40 € und kann 
bei Heinz Mayer erworben werden.  
 
Heinz Mayer wollte eigentlich wegen unserem verstorbenen Bundesringwart und Bundesschatzmeister 
Erwin Güldenhöfen von seinem Posten zurück treten. Unser neuer Bundesringwart und 
Bundesschatzmeister Uwe Feiter handelt die Vorgehensweise der Ringbestellung und der An- und 
Abmeldung der Mitglieder unkompliziert ab. Am Wochenende des 6. Juni findet im Raum Frankfurt eine 
Veranstaltung über die Ringbestellung ab. Es ist geplant, dass in Zukunft die Ringbestellung von den 
Vereinen an den LV-Ringwart geschickt werden, und dieser die Ringbestellung dann direkt an den 
Ringbesteller weiter leitet.  
 
Heinz Mayer hat ein Anliegen an die Vereine, dass sie sich vielleicht etwas mehr in den Verband 
einbringen möchten. Er würde es sich wünschen, dass die Vereine mal einen Bericht aus ihrem 
Vereinsleben sowie Börsen- und Ausstellungstermine an ihn weiterleiten würden. Er hat einen e-mail 
Verteiler, so dass solche Informationen ohne Aufwand an die anderen Vereine weiter geleitet werden 
können.  
 
Um 11.45 Uhr schließt der 1. Vorsitzende Claus-Werner Dapper die Versammlung und wünscht allen 
eine gute Heimfahrt. 
 
 

    
1. Schriftführerin    1. Vorsitzender 


